
为工业发展摇旗呐喊助威 为信阳发展营造舆论环境

信阳日报社“风生水起看工业”大型系列报道座谈会发言摘要
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要创造一个关注工业的舆论氛围

天瑞集团光山水泥有限公司总经理史学立
天瑞集团光山水泥有限公司在市

委、市政府及各级党委和政府的支持下，

企业得到了较快发展。目前，企业已纳税
3

亿元。应该说，企业为光山县经济社会
发展作出了一定贡献。

企业的发展离不开舆论的支持，我们
企业能发展到今天，与媒体的宣传是分不
开的。所以，我们在感谢信阳日报社的同
时，也希望信阳日报社在今后的日子里，进
一步加大工业宣传力度，进一步加大对企业
家的宣传力度，并通过你们的宣传，在全社
会创造一个人人关注工业， 人人支持工业，

人人关心工业，人人研究工业的大好局面。

媒体支持是企业发展的源泉

鸡公山酒业有限公司总经理朱耀辉

政府的支持和媒体的关注是帮助
企业不断发展的源泉。 鸡公山酒业之

所以能发展到今天，一个重要的因素，

就是得益于市委、 市政府及各级政府
的支持， 得益于各级媒体的宣传。如
果，没有市委、市政府及媒体的支持，

要创造年产
2

亿元的产值，那是绝不可
能办到的。

近年来， 鸡公山酒业一手抓质
量，一手抓宣传。创立企业品牌对企
业发展具有重大意义。 品牌包括产
品的外形， 鸡公山酒就是利用独特
的外形设计得到了社会的认可，并
扩大知名度。 创新是企业发展的动
力，鸡公山酒能走向市场，与创新是
分不开的。在企业发展中，我建议政
府能够为企业发展提供更为宽松的
环境。

要 保 持 政 策 的 可 持 续 性

息县海虹陶瓷有限公司总经理温俊言

息县海虹陶瓷有限公司， 是息县
工业园区专业生产经营高档次、 高质
量抛光砖的现代化大型企业， 企业引
进意大利等国家先进生产技术， 拥有
全程自动化、 程控显示屏系统管理、

PLC

控制、纳米技术、绿色环保的高级
地板砖流水生产线。

近年来， 企业凭借着先进的生产
技术和过硬的产品质量， 产品先后通
过

ISO900114000

国家质量体系认证。

目前
,

公司已研发的中档斑彩石系列、

金碧石系列、雪纹石系列、富丽宝石等
系列微粉砖、抛光砖和耐磨砖，已成为
星级宾馆的首选。

企业的发展离不开媒体的支持
与宣传，这次信阳日报社举办的“风
生水起看工业”大型系列报道着实让
我们海虹陶瓷“风光了一把”。在此，

我谨代表企业向深入一线的记者编
辑表示衷心地感谢。今后，我们将不
断扩大企业对外宣传力度，并通过信
阳日报、信阳晚报等媒体进一步提升
企业产品对外的知名度，同时，也希
望新闻记者多关注我们海虹陶瓷，多
到我们企业做客。

信阳工业之所以强劲发展， 是市
委、市政府高度重视的结果。但要不断
提升工业发展水平，我认为，一是要坚
持政策的连续性。 政策和策略是工业
企业发展的保证， 如果执行政策太随
意，随便“朝令夕改”，企业就难以发
展。 二是各级政府要多从企业发展角
度思考问题， 要切实把企业利益当成
自己的利益去执行政策。 只有多考虑
企业利益，那么，企业自然会为地方作
更大贡献。

用先进生产技术服务老区人民

信阳天意节能技术有限公司总经理王博儒

信阳天意节能技术有限公司，之
所以能在信阳立足，一个核心原因，是
企业占领了技术制高点。目前，我们企
业以自己得天独厚的技术优势， 投资
3000

余万元，组建了“信阳市工程技术

中心”、 “河南华中节能技术研究中
心”， 建立了专业的

JZ-C

无机活性保
温系统研究所、 无机相变调温技术研
究所、 无机保温饰面一体型工艺技术
研究所。另外，公司还获得国家专利

23

项，申请受理的国家专利
18

项，总计
41

项，注册商标“天意”。企业专利产品率
达
100%

。形成了独立的自主知识产权
和商标权， 并分区域聘请了郑州、合
肥、武汉、成都等四个律师事务所和专
利事务所为法律顾问咨询机构， 依法
保护公司的知识产权和商标权。

信阳作为节能材料之一的珍珠岩
的重要产地， 为建筑节能材料企业在
珍珠岩保温材料领域抢占制高点提供
了得天独厚的优势。天意将抓住机遇，

顺应时代发展潮流，占领行业制高点，

在实现企业巨大发展的同时， 为信阳
工业化贡献一份力量。

要关注工业企业 宣传工业企业

淮滨县河南富贵食品有限公司总经理付凯
淮滨县河南富贵食品有限公司是集

农工商一体化、 产供销一条龙的市级农
业产业化重点龙头企业， 也是豫东南生
产规模大、 工艺装备优的粮食精深综合
加工企业之一。

我们衷心感谢信阳日报社的大力
支持。也希望记者编辑多到我们企业做
客，为企业发展助威，希望新闻媒体多
关注工业， 多支持工业的宣传工作。我
们有理由相信，有市委、市政府的正确
领导，有信阳日报等媒体的大力支持和
宣传，河南富贵食品有限公司的明天一
定会更加美好。

要为中小企业解决实际问题

信阳市立翔维斯顿食品公司董事长李超
中小企业，也是振兴和发展信阳工业

的中坚力量。 信阳市立翔维斯顿食品公
司，是以息县的弱筋小麦为原料进行农副
产品深加工的企业。虽然，在信阳工业发
展上不足为奇，但也是信阳工业发展不开
忽视的重要力量。目前，我们企业已经购
买“熊出没”的版权，准备生产“熊出没”系
列造型产品，预计年产值能达到

1.5

亿元。

目前， 困扰我们企业发展的难题主
要是物流。 从息县到信阳的物流费用要
比从郑州到信阳的费用还高， 这造成了
即使有订单也无法按时发货的困难，希
望政府部门给以解决。

绿色工业 大有可为

信阳皇马电动车有限公司销售经理武磊
对于皇马来说，当前，能源短缺、油价

上涨、污染严重已经是一个世界性的问
题。而新能源低速电动汽车具有节能环
保、安全性能好、经济适用、满足大众需求
等一系列优点，既具有经济、社会双重效
益，又契合当代汽车业发展的主要方向。

希望市委、市政府在狠抓工业化的同
时，把注意力集中到绿色工业发展上来。因
为，我们皇马电动车的生产，既解决了能源
利用问题，又解决了环境污染问题。如果，

市委、市政府在决策上多一点放到绿色经
济上来，我们的皇马电动车，就有可能在现
有生产水平上，再上一个新台阶。

要把投资环境作为重点抓好

方浩实业有限公司总经理陈延新

十分感谢信阳日报社为我们提
供了见识这么多企业家的机会，也
感谢举办方让我们了解到市委、市
政府重视工业发展的战略决策。方
浩实业有限公司是一家在深圳成立

的企业， 是通过招商引资到信阳的
企业。 我们企业生产的产品主要是
保温建材。虽然，企业利用的原材料
主要是尾矿、废矿、矿渣，但目前这
些技术仍处于国际领先水平， 在国
内也是最先进的技术。我们相信，有
市委、市政府的高度重视，有信阳日
报社的舆论宣传支持， 我们有信心
把企业做大、做强。

信阳有得天独厚的资源优势，又
有得天独厚的地理优势。 再加上良好
的投资环境，以及有市委、市政府作为
强有力的后盾， 在信阳如果说做不好
企业，就无颜见江东父老。我认为，要
不断促进信阳工业现代化发展， 除了
把投资环境做足外，一个重要的因素，

还要解决好企业周边环境不到位的现
象。也希望新闻媒体，能够关注我们企
业发展的实际困难。

借传媒之力 让信阳人用上自己的手机

星天空数码连锁有限公司副总经理付强

星天空数码是移动互联网数码产
品及应用服务供应商， 是一家高新科
技企业，公司总部设在深圳。公司拥有
东森、搜神两大自主手机品牌。这次能

参加信阳日报社“风生水起看工业”大
型系列报道座谈会， 让我们感到市委、

市政府不仅高度关注工业发展，而且新
闻媒体对工业发展宣传也是尽职尽责。

信阳工业城的星天空数码（信阳）

科技园， 是由星天空数码连锁有限公
司投资兴建。目前，项目总投资

8

亿元，

计划
5

年内培育成集研发生产、电子商
物、物流供应、连锁培训与一体的现代
化高科技数码科技园。 目前已建成无
尘智能手机组装线

12

条，

SMT

全自动
贴片线

5

条，可年产智能手机
300

万台。

今后， 我们将借信阳日报这个传媒平
台， 不断把星天空数码项目介绍给信
阳人， 让信阳人真正能够用上自己生
产的手机。同时，也希望各界朋友多关
注我们， 我们将竭尽全力为信阳工业
发展尽绵薄之力。

既要经济效益 更要承担社会责任

安钢集团信阳钢铁公司董事长何殿洲

安钢集团信阳钢铁公司作为我市
重点企业， 在振兴信阳经济社会发展
中，虽然取得了一定成绩。但由于近几
年受我国钢铁产能过剩影响， 企业遭
遇了前所未有的困难。

面对这些困难， 我们在压缩产能的

基础上，始终咬住发展不放松，在攻坚克
难中，狠抓产品创新，以寻求市场突破。

由于我们注重了创新这一命题， 并付诸
于实施，最终使企业度过了难关。预计，

今年底企业就能够实现扭亏为盈。

企业的发展，当然靠的是效益，没
有效益，企业是不可能发展壮大的，只
有经济不断发展， 企业才能发展。然
而， 作为企业家， 不仅要追求经济效
益，更要勇于担当社会责任。目前，市
委、 市政府把工业发展作为振兴信阳
经济社会发展的中心工作， 这充分说
明市委、 市政府对工业发展的高度重
视，所以，作为企业家，就应该脚踏实
地，扎扎实实地把工作落到实处，为信
阳经济社会发展作出应有的贡献。对
于市委、市政府的决策，绝不能停留在
口头上， 而要有切实可行的配套措施
去支持和发展工业， 只有这样全市发
展工业才能形成一盘棋的局面。

培养工商文化 媒体大有可为

羚锐制药股份有限公司总经理程剑军
羚锐制药股份有限公司，在整个行业

不景气的情况下，销售增长仍然保持
25%

。

一个关键因素，就是我们抓住了品牌战
略的实施与延伸。

我认为，我们既不缺资源，也不缺人
才。那么，为什么我们培养了那么多人才
都流向沿海城市呢？我认为，一个重要的
因素， 就是我们内地缺乏的是商业文化。

而这种商业文化的差异，造成内地工商业
不发达与经济落后。 希望通过媒体的宣
传，能够逐步改变人们的价值观，让商人
光荣起来，让社会崇尚这个东西。培养工
商业文化，这是媒体大有可为的地方。

自主创新是企业发展的主题

信阳同合车轮有限公司副总经理任斌

感谢信阳日报社“风生水起看工
业”大型系列报道如此关注工业，如此
支持工业企业发展。 信阳同合车轮建

厂五年来，在市委、市政府的正确领导
下，企业各项事业有了长足发展。今年
上半年， 尽管企业发展遇到前所未有
的困难， 但由于我们自主创新能力比
较强，目前，整个公司仍然在盈利。

可以说，没有自主创新，就没有企
业发展的今天。近年来，同合车轮始终
坚持以员工为本、以质量为根、以创新
为魂的核心价值观， 尤其是在产品创
新上。今年来，虽然整个铁路行业发展
不均衡，但由于我们及时转型，并把目
光放在城铁、地铁、轨道交通等领域，

研发新产品， 从而一举扭转了困难局
面。目前，企业在产品出口方面，采取
以整车销售带产品的模式， 通过以整
车带动同合其它产品，从而，逐步使企
业发展步入正轨。

座谈会让企业与党委对接很好

固始优康医疗用品有限公司总经理许俊峰

固始优康医疗用品有限公司是由
加拿大

PRIMED

公司投资的一家外商
独资企业。 自

2012

年
3

月建成投产至
今，产品销往欧美等国家和地区。

作为企业代表，能够参加信阳日报
社组织召开的“风生水起看工业”大型

系列报道座谈会， 我由衷地表示感谢！

我有三个没有想到，一是没有想到信阳
日报社能够安排我们这样一个名不见
经传的小企业参加。二是没有想到这次
座谈会，会引起市委、市政府的高度重
视，就连市委常委、宣传部部长、副市长
杨慧中，副市长张明春等领导也参加了
会议。三是没有想到座谈会的议题能站
在市委、市政府的高度重视工业，研究
工业，支持工业，宣传工业的高度上。

虽然， 我们的企业为信阳经济社
会发展作出了一点贡献， 但与安钢信
阳钢铁公司， 与羚锐制药股份有限公
司相比，还有很大差距。我认为，信阳
日报社召开这种座谈会的形式非常
好，它使党委与企业对接、媒体与企业
对接、社会与企业对接，从而实现了多
方的完美契合， 这种形式必将推动信
阳工业渐入佳境， 书写信阳工业崛起
的不朽传奇。

（本版座谈会发言均根据录音整理，标题系编辑新加。本版摄影郝光）


